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USHUAIA

RÍO GRANDE

DESDE LA OBRA SOCIAL DESMIENTEN QUE 
HAYA UN VACIAMIENTO

Melella firmó el acuerdo con el Ministro de Desarrollo Territorial y Hábitat, 
Jorge Ferraresi y sus pares provinciales, con el objetivo de gestionar políticas 
con carácter federal, participativo e incluyente.

TIERRA DEL FUEGO ADHIRIÓ AL PROGRAMA DE 
PLANIFICACIÓN Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL 

De cara a la temporada invernal la 
Secretaría de Turismo municipal, 
con el acompañamiento de 
Aerolíneas Argentinas, comenzará 
con la promoción de propuestas 
para turistas.

“TENEMOS EL COMPROMISO 
DE ACOMPAÑAR AL 
EMPRENDEDURISMO” 

Su presidenta Mariana Hruby negó que haya “negociados” como planteó ATE. 
“Tenemos una gestión transparente”, dijo y se refirió a la forma de 
contratación “irregular” que tiene la farmacia.

COMO SON LAS NUEVAS LÍNEAS DE 
FINANCIAMIENTO PARA EL SECTOR TURÍSTICO
Los detalles de los tres programas de crédito destinados a MiPyMEs y 
emprendedores del sector turístico, alojamientos y gastronómicos.

CAMPAÑA NACIONAL 
PARA PROMOCIONAR 
EL PRODUCTO NIEVE 
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Participaron todas las áreas de la municipalidad. Se hicieron hisopados, se 
asistió a niños y embarazadas y se visitaron comedores y merenderos 
donde el municipio entregó insumos.

PÁG. 2

OSEF

El intendente Martín Perez 
hizo entrega del Programa 
Nacional “Banco de Maquinarias, 
Herramientas y Materiales para la 
Emergencia Social” a los primeros 
20 emprendimientos
 locales. 

MEGA JORNADA DE 
“LA MUNI EN TU BARRIO” 
EN EL MACIZO KyD

USHUAIA
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La secretaria de Hábitat y Ordena-
miento Territorial, Lorena Henriques 
Sanches, coordinó la jornada e indi-
có que “por decisión del intendente 
Walter Vuoto vinimos a realizar un 
trabajo conjunto tras el relevamiento 
de la zona y estuvimos trabajando en 
todo el sector, desde El Mirador hasta 
el centro barrial del Kaupén, con alre-
dedor de 800 familias que nos acom-
pañaron y en cada recorrida nos dan 
su apoyo y cariño”

“Estuvimos con todas las áreas 
de la Municipalidad, los equipos de 
Salud, de Políticas Sociales, Habitat, 
Zoonosis, Medio Ambiente con lim-
pieza y parques y jardines, Servicios 
Públicos, con Atención al Vecino, con 
Cultura, el área de Atención Legal Co-
munitaria y desde el área de industria 
y producción también con inscrip-
ciones para la formación laboral en 
oficios, realmente un trabajo integral 
en los barrios del KyD”, explicó Hen-
riques Sanches.

La funcionaria agregó que “es un 
sector de la ciudad en el que, dentro 
de poco tiempo, se empieza con obras 

JORNADA DE “LA MUNI EN TU BARRIO” 
EN LOS BARRIOS DEL MACIZO KYD
La Municipalidad de Ushuaia llevó adelante este sábado una jornada integral con los equipos municipales de todas las 
áreas en los barrios ubicados en el sector del KyD. 

de gran envergadura, financiadas por 
Nación, gracias a la decisión de nues-
tro Intendente y del Presidente de ba-
jar fondos para mejorar la calidad de 
vida de los vecinos y vecinas”.

Recordó la Secretaria de Hábitat 
y Ordenamiento Territorial que “este 
sector la estaba pasando muy mal y se 
sumó pandemia que golpeó a todos. 
Articulamos la realización de esta jor-
nada integral en la que también les 
contamos sobre todas las obras que le 
van a cambiar la vida”.

“Venimos trabajando con ellos 

De cara a la temporada in-
vernal la Municipalidad de Us-
huaia, a través de la Secretaría 
de Turismo, en conjunto con la 
Agencia de Desarrollo Ushuaia 
y el acompañamiento de Aero-
líneas Argentinas, realizará una 
campaña a nivel nacional para 
promocionar el producto nie-
ve y las distintas propuestas y 
servicios para quienes visiten la 
ciudad.  

David Ferreyra, secretario de 
Turismo municipal, señaló que 
“vamos a realizar promociones 
del Destino Ushuaia apuntando 

El equipo sanitario de la Municipali-
dad de Ushuaia desplegó el sábado equi-
pos sanitarios que barrieron el lugar, casa 
por casa, para detectar casos sintomáticos 
compatibles con COVID-19 y también 
atendieron en el SUM a niños, niñas y mu-
jeres embarazadas.

El subsecretario de Políticas Sanitarias 
de la Municipalidad de Ushuaia, Dr. Lucas 
Corradi contó que “buscamos dividir las 
acciones a través de distintas líneas, por 
un lado desde Zoonosis trabajamos con 
la tenencia responsable de animales de 
compañía, todo lo lo que es castración, 
chipeo, vacuna antirrábica y antiparasita-
rios”.

“Al mismo tiempo, desde el equipo de 
Salud caminamos e interactuamos con los 
vecinos en un puerta a puerta en una tarea 
de promoción de la salud e información y 
además continuamos implementando los 
programas como control de niños sanos, 
vacunación y control de embarazadas 
que es lo que siempre pide el intendente 
Vuoto,profundizar la atención primaria y 

al producto nieve en la tempora-
da de invierno”, con el objetivo 
de “llegar a distintas ciudades del 
país para mostrar los atractivos 
que puede ofrecer Ushuaia”.

En esta acción de promoción 
“van a participar distintos pres-
tadores turísticos de la ciudad 
para que puedan interactuar con 
los operadores y agencias de las 
ciudades que van a participar”. 

Finalmente, Ferreyra sostuvo 
que “queremos mostrar los pro-
ductos y propuestas de Ushuaia 
para fortalecer el destino en el 
mercado turístico nacional”.

diariamente, sobre todo en el invierno 
asistimos desde la Secretaría y desde 
todas las áreas, tanto con el camión 
aguatero, con la leña, con toda la asis-
tencia y el acompañamiento, se puso 
todo el recurso para atender a todos 
los barrios autogestionados y con 
toda la ciudad en general”, sotuvo.

“La intención del Intendente es 
que para este invierno el barrio esté 
en condiciones, que esté limpio, que 
no haya escombros, que estén aptos 
los caminos. Estuvimos con los equi-
pos de salud dispuestos para realizar 

LA MUNICIPALIDAD PROMOCIONARÁ EL 
PRODUCTO NIEVE A NIVEL NACIONAL

OPERATIVO DE HISOPADOS EN 
EL MACIZO KYD

USHUAIA

USHUAIA USHUAIA

hisopados, dialogando con los veci-
nos y vecinas, en los merenderos y co-
medores, la Secretaría de cultura con 
actividades y material para niños y ni-
ñas, una jornada realmente hermosa 
y de mucho trabajo”.

Desde el SUM del KyD partieron 
los distintos grupos de la Municipa-
lidad y en el lugar permanecieron 
los equipos sanitarios para realizar 
el control de niño sano, controles 
médicos de mujeres embarazadas y 
continuar con el calendario oficial de 
vacunación.

llevar adelante esta tarea”.
“La gente nos ha recibido de forma 

muy agradable y continuamos traba-
jando con las convicciones que tene-
mos”.

Al frente de la recorrida por los domi-
cilios, la coordinadora de Epidemiología, 
Dra. Adriana Basombrío, explicó que “par-
timos desde el KyD todo el grupo de detec-
tar, recorrimos cada casa por todos estos 
barrios que han sido muy afectados por la 
pandemia,  a tal punto que los vecinos nos 
señalan quienes no tuvieron COVID”

“Esta es una población que sabe del 
covid, de los cuidados y reforzamos esta 
información y además les entregamos el 
número de teléfono para las prestaciones 
que ofrecemos”.

Por último, la Dra. Basombrío, indicó 
que “no encontramos ninguna perso-
na con síntomas y, de hacerlo,  teníamos 
previsto hisoparlos en sus domicilio, pero 
no hizo falta porque no encontramos a 
ninguna personas con síntomas compa-
tibles”.
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La diputada Yutrovic afirmó que 
“fue una jornada hermosa por el 
hecho de acompañar a los vecinos 
con todas las áreas municipales y 
militantes, para venir y abordar dis-
tintas problemáticas que se plan-
tean en las distintas jornadas”

“El intendente recorrió el área la 
semana pasada y evaluó todos los 
trabajos a realizar y esta es la jorna-
da en que se concretan esos traba-
jos”, expresó la parlamentaria.

“La visita a los merenderos, don-
de además de insumos se ha cola-
borado con un freezer y cocinas 
industriales que son de gran impor-
tancia para este trabajo solidario 
que hacen esos espacios y para las 
mujeres fundamentalmente, que 
son quienes atienden a muchos ve-
cinos que la han pasado muy mal”.

Agregó que “estamos muy con-
tentos porque el barrios se ha lle-
nado de pequeños grupos de per-
sonas que han ayudado trabajando, 
se nota la alegría del merendero 
Pancita Llena que ha recibido un 
freezer que le viene muy bien para 
poder acopiar todos los insumos 
que les han llegado y es la manera 
de colaborar. También en el meren-
dero y comedor Niños Felices y en 
Luz de Esperanza, un trabajo mara-
villoso que realizan”.

El concejal Gabriel De la Vega, 

“LA MUNI EN TU BARRIO”, CON ACOMPAÑAMIENTO 
A COMEDORES Y MERENDEROS
En la jornada de trabajo intensivo en los barrios del KyD, la Secretaria de Habitat y Ordenamiento Territorial Lorena Henriques 
Sanches, el equipo de Políticas Sociales e integrantes del Gabinete municipal junto a la diputada nacional Carolina Yutrovic 
recorrieron comedores y merenderos, donde entregaron insumos y también elementos necesarios para el mejor funcionamiento 
de los servicios que prestan a sus vecinos y vecinas.

recordó que “la semana pasada es-
tuvo el intendente recorriendo el 
barrio y se ocupó y vio la necesidad 
de cada lugar”. Tras la entrega de 
un freezer en el comedor “Pancita 
Llena, Corazón Contento” sostuvo 
que “necesitaban poder freezar las 
donaciones o módulos que reciben 
para elaborar las comidas y merien-
das y acompañé a Lorena Henri-
ques Sanches en esta entrega”

“Esto es tan necesario para este 
merendero, para estas mujeres que 
tanto hacen por el barrio, estas 
maravillosas mujeres que asisten 
a tantas familias. Sólo tengo que 
agradecer y felicitar al intenden-
te Vuoto, a la secretaria de Hábitat 
Lorena Henriques Sanches, por este 
granito de arena que sigue ponien-
do el municipio, que es tan necesa-
rio y es algo de mucho valor para los 
vecinos”.

Patricia se encuentra al frente 
del merendero y comedor y contó 
que comenzaron con el trabajo du-
rante la pandemia. “Hoy tenemos 
acompañamiento del Estado en su 
conjunto y de la Municipalidad, el 
concejal De la Vega desde el ini-
cio. Lorena nos acercó un freezer y 
lo agradecemos porque somos un 
grupo de mujeres voluntarias en ac-
ción, el trabajo es muy bien organi-
zado y cada una tiene algo que en-

tregar. Todo lo que uno entrega es 
con amor, para que el niño lo reciba 
con amor, bendecido y para que lo 
disfruten”. 

Agregó que a través de la Secre-
taría de Políticas Sociales tuvimos 
una primer entrega de mercadería, 
siempre estuvieron presentes des-
de la Municipalidad con agua, con 
leña, 

siempre acompañó la Muni y el 
Intendente Vuoto que nos escuchó, 
que a veces nos dijo hoy no puedo, 
pero mañana sí. Y eso es muy im-
portante”.

En el barrio El Mirador, Herme-
linda Rivero, se encuentra frente al 
merendero Niños Felices. Recibió a 
la Secretaria Henriques Sanches y 
los equipos de Políticas Sanitarias y 
de distintas áreas en el espacio en 
el que cocinan y reparten viandas 
y meriendas.  “Lorena, Walter, vie-
nen trabajando desde hace tiempo 
con el barrio, los vecinos me pre-
guntaban por la actividad de hoy y 
les pude confirmar que iban a estar 
aquí y fue todo muy bien recibido 
por los vecinos”, expresó Hermelin-
da.

“El barrio hoy en día está muy 
bien, las calles estan perfectas y los 
vecinos están muy contentos con lo 
que hacen en el barrio El Mirador.

Con el comedor estamos hace 

cinco años, pero con la pandemia 
el comedor se convirtió en mu-
chas cosas, para atención al vecino, 
también actividades de la Munici-
palidad, durante toda la pandemia 
contamos con el apoyo de la Mu-
nicipalidad y vamos a seguir traba-
jando en conjunto. Queremos agra-
decerle a Walter, a Lorena, a toda 
la Municipalidad por lo que están 
haciendo”.

En el merendero Luz de Espe-
ranza, Raquel Ibañez contó que co-
menzaron con las tareas el 13 de Ju-
lio, “en plena pandemia” y “tuvimos 
asistencia alimentaria y este come-
dor nos ayuda a atender la proble-
mática del barrio”,

“Hoy asistimos a 168 menores 
de casi 70 familias e ingresamos 
al programa del Consejo Social 
de Emergencia que permite tener 
una ayuda continua, creemos que 
esto puede permitir que tengamos 
un día más de asistencia en la se-
mana”, afirmó. “Tenemos el deseo 
de poder continuar, sabiendo que 
esta pandemia ha dejado un tendal 
de personas con muchas necesida-
des”.

“Se agradece a quien tiene la 
decisión política de ayudar para 
que nosotros sigamos asistiendo en 
todo lo que hacemos de corazón y 
poder seguir haciéndolo”, finalizó.
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Cabe destacar que, previamente 
se realizó el movimiento de suelo 
correspondiente. De esta manera, 
se continúa con las labores, lleván-
dose adelante en este momento el 
hormigonado de la arteria en cues-
tión. 

La pavimentación de la calle ‘El 
Alambrador’ va desde Submari-
no Santa Fe, donde se une con el 
pavimento ya existente. Se trata 
de aproximadamente 300 metros 
lineales. En la zona, también se 
llevará a cabo el ensanche de uno 
de los sentidos de la calle mencio-
nada.

AVANZA EL HORMIGONADO DE LA CALLE 
EL ALAMBRADOR 
A través de la Dirección de Obras Viales, dependiente de la Secretaría de Planif icación, Inversión y Servicios Públicos, 
el Municipio avanza con esta importante obra, que mejorará la transitabilidad de una de las principales arterias de 
la zona. 

Junto al gerente de la Agencia 
Municipal de Deportes, Cultura 
y Juventud, Sebastián Bendaña, 
pilotos, referentes históricos del 
deporte motor y parte de la Co-
misión Normalizadora del Moto 
Club de Río Grande, el intenden-
te Martín Perez encabezó el lan-
zamiento de la XXXVII edición de 
la “Vuelta a la Tierra del Fuego”. 

Al respecto, el Jere Comunal 
expresó que “para nosotros es un 
día especial” debido a que “me 
toca hacer el primer anuncio de 
la VTDF porque el año pasado, 
por la situación epidemiológica 
que todos conocemos, no pudi-
mos llevar adelante esta carrera 
tan importante para nuestra pro-
vincia y para una ciudad tan ‘fie-
rrera’ como la nuestra”. 

En este sentido, manifestó 
que “la Vuelta a la Tierra del Fue-
go es un ejemplo de como somos 
los fueguinos, y resalta ese es-
fuerzo que le ponemos a cual-
quier inclemencia, en este caso 
climática” 

“Esta carrera significa ser fue-
guinos y por eso desde el Muni-
cipio estamos presentes en este 

La instrumentación del mismo 
es desarrollada por la Secretaría de 
Desarrollo Social del Municipio. El 
mismo, apunta al fortalecimiento 
institucional para organizaciones 
comunitarias. En esta primera etapa, 
serán 60 las organizaciones sociales, 
deportivas y culturales que participa-
rán del mismo. 

La Secretaría de Desarrollo Social 
del Municipio desarrolló ayer, en su 
sede de calle Kau, la primera jornada 
presencial de la instrumentación del 
programa nacional “Organizar”, desti-
nado a brindar a las asociaciones civi-
les acompañamiento para su regulari-
zación y su formalización en el ámbito 
de la Inspección General de Justicia. 

En este sentido, la primera jor-
nada se inició con la disertación del 
Dr. Martín Luft, en lo que refiere a lo 
jurídico, y la Contadora Pública Virgi-
nia Díaz Dos Santos quien aportó en 
todo lo referido a estados contables. 

Al respecto, la secretaria de De-
sarrollo Social, Silvana Angelinetta, 
expresó que “este es un instrumento 
sumamente importante porque, una 
vez formalizadas, estas organizacio-
nes sociales van a poder acceder a 
otros lineamientos, instrumentos de 

evento tan importante que lle-
va tantos años de organización, 
prácticamente ininterrumpida”, 
expresó Martín Perez, quien agre-
gó que “todo el Municipio estuvo 
y está a disposición para que esta 
carrera sea particular porque es la 
‘Vuelta’de nuestro centenario”. 

El Intendente felicitó a los co-
rredores y corredoras “por ese es-
fuerzo que han hecho a lo largo 
de su vida amando este deporte, 
por representarnos tan bien como 
fueguinos y riograndenses, y por 
seguir apostando a un deporte 
como este que es muy sentido por 
nuestra identidad”. 

Asimismo, convocó a que “si-
gamos construyendo una Vuelta a 
la Tierra del Fuego cada vez más 
reconocida en el resto del país y 
en el resto del mundo”. 

Por último, recordó que “te-
nemos que seguir cuidándonos 
porque la pandemia no pasó, 
más allá de estar en un proceso 
de vacunación y que la situación 
es mejor de lo que era antes, para 
que la carrera salga de la mejor 
manera es necesario que nos cui-
demos entre todos”.

apoyo y programas de fomento tanto 
a nivel local, como provincial, nacio-
nal e internacional”. 

Asimismo, detalló que las prime-
ras jornadas serán destinadas a aso-
ciaciones que están en condiciones 
de formalizar, para luego abordar un 
trabajo de regularización para todas 
aquellas en las que la organización 
todavía es incipiente. 

En el mismo orden de ideas, Ve-
rónica Martínez, directora de Forta-
lecimiento Institucional y Abordaje 
Territorial, mencionó que “trabajamos 
directamente vinculados a organiza-
ciones sociales, pero en esta ocasión 
también incluimos a organizaciones 
culturales y deportivas, gracias a un 
trabajo conjunto con la Secretaría de 
Gestión Ciudadana y la Agencia Muni-
cipal de Deporte, Cultura y Juventud”. 

Además, agregó que “todas las or-
ganizaciones están muy motivadas” 
debido a que “desconocían los bene-
ficios que se estaban perdiendo al no 
estar formalizadas”. Asimismo, seña-
ló que este trabajo parte de un rele-
vamiento realizado el año anterior, y 
que arrojó como resultado una enor-
me cantidad de asociaciones civiles 
no inscriptas en la IGJ.

PEREZ ENCABEZÓ EL LANZAMIENTO 
DE LA VUELTA A LA TIERRA DEL FUEGO

PRIMERA JORNADA PRESENCIAL DEL 
PROGRAMA “ORGANIZAR” 

RÍO GRANDE RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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En esta ocasión, se hizo la entre-
ga a los primeros 20 emprendimien-
tos locales. El objetivo del mismo, 
es acompañar para su autonomía e 
independencia económica. Los pro-
yectos fueron seleccionados por el 
gobierno nacional. 

El mencionado programa per-
tenece al Ministerio de Desarrollo 
Social de Nación, y es llevado a cabo 
por la Secretaría de la Mujer, Géne-
ro y Diversidad del Municipio de Río 
Grande. 

La misma, presentó un plan de 
actividad que postulaba diferentes 
emprendimientos, propuestos en un 
trabajo conjunto con la Secretaría de 
Gestión Ciudadana. De las todas ini-
ciativas presentadas al gobierno na-
cional, el 80% pertenece a mujeres. 

Cabe destacar que las herramien-
tas y maquinarias entregadas en el 
día de la fecha, fueron parte de una 
selección de proyectos que realizó el 
Gobierno Nacional. 

Al respecto, el intendente Martín 
Perez “decidimos implementar este 

“TENEMOS EL COMPROMISO DE ACOMPAÑAR 
AL EMPRENDEDURISMO DE NUESTRA CIUDAD” 
El intendente Martín Perez estuvo presente en la primera entrega del Programa Nacional “Banco de Maquinarias, 
Herramientas y Materiales para la Emergencia Social”. 

programa, en conjunto con el Go-
bierno Nacional, porque tiene como 
objetivo generar y fortalecer el traba-
jo en nuestra ciudad”. 

En este sentido, destacó que 
“la mujer se ha puesto al hombro 
la dificultad más reciente que he-

mos tenido, fundamentalmente 
en la pandemia”, es por eso que 
“hemos decidido, desde la Secre-
taría de la Mujer, Género y Diver-
sidad, que prioricemos con esta 
entrega a trabajadoras de nuestra 
ciudad”. 

“Acá hay esfuerzo, trabajo, de-
dicación y necesidad de fortalecer 
el emprendimiento de cada uno de 
ustedes”, manifestó el Intendente, 
quien agregó que “cuando habla-
mos de trabajo y sacrificio tenemos 
que recordar los 100 años que próxi-
mamente cumplirá nuestra ciudad 
porque el trabajo es parte de nuestra 
identidad”. 

Por su parte, la secretaria de la 
Mujer, Género y Diversidad, Ale-
jandra Arce, mencionó que “hoy 
podemos decir que tenemos un 
gobierno nacional que tiene una 
mirada federal y con perspectiva 
de género. Este Programa va a for-
talecer a 98 personas, de las cuales 
88 son mujeres”. 

“No solo estamos haciendo en-
trega de herramientas e insumos, si 
no que estamos acompañando, jun-
to a la UNTDF, a todas las empren-
dedoras y emprendedores con di-
ferentes capacitaciones para seguir 
reforzando sus emprendimientos”, 
finalizó Arce.

RÍO GRANDE
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Esta especie fue fuertemente 
cazada por su piel, provocando una 
importante reducción de su núme-
ro. Actualmente, la población de 
Tierra del Fuego se encuentra en 
estado crítico.

En diálogo con FM Master´s, 
Valenzuela, explicó que en Argen-
tina existen dos poblaciones del 
huillín: una en el Parque Nacional 
Nahuel Huapi (Bariloche); mien-
tras que la otra está en Tierra del 
Fuego, que a su vez está dividida 
en tres subpoblaciones: una en el 
Parque Nacional Tierra del Fuego, 
otra en la Reserva Provincial Isla de 
los Estados y la tercera en Penínsu-
la Mitre.

“Entre 2018 y 2019 hicimos un 
trabajo conjunto con el Ministerio 
de Ambiente de la Nación y con la 
Sociedad Argentina para el Estu-
dios de los Mamíferos, relacionado 
con la recategorización del estado 
de conservación de las especies. 
La población marina que tenemos 
en la provincia quedó catalogada 
como de peligro crítico de extin-

HUILLÍN EN PELIGRO: “ES CLAVE DECLARAR LA 
PENÍNSULA MITRE COMO ÁREA PROTEGIDA”
Alejando Valenzuela, -doctor en ciencias biológicas e investigador del CONICET-, trabaja con el huillín desde hace 15 años. 
La misma, es una especie de nutria de la Patagonia y es endémica, es decir, que solo se encuentra en un lugar. 

ción, por el número de individuos 
que se estima en la región, de apro-
ximadamente 50”, informó Valen-

Se produjeron incendios en una 
casilla deshabitada de la Margen Sur 
y en un automóvil en la zona de Cha-
cra II. También hubo una interven-
ción por un sujeto de 18 años apuña-
lado en Chacra 13 y un accidente de 
tránsito en la zona céntrica.

Un fin de semana con variadas noti-
cias policiales se registró en la ciudad de 
Río Grande, la mayoría de ellas suscita-
das en la madrugada de este domingo.

La primera novedad surgió desde 
la ex Ruta 3 al 1000 en la que una ca-
silla precaria fue consumida en su to-
talidad por un incendio que motivó la 
intervención de Bomberos de Policía y 
Voluntarios para extinguir las llamas.

Si bien en primera instancia la casilla 
se encontraría deshabitada, horas des-
pués se trabajó en el lugar para hacer la 
remoción de los escombros con el objeti-
vo de desestimar cualquier otra hipótesis.

Se presume que el propietario de 

la vivienda sería Luciano Estrada, quien 
en la actualidad se encuentra alojado 
en la Unidad de Detención N° 1.

Más tarde se informó sobre el incen-
dio de un vehículo en Cambaceres al 
800. El propietario del auto, un Daewoo 
Tico, había dejado en marcha el mismo, 
pero el recalentamiento del motor origi-
nó un pequeño ígneo que fue sofocado 
rápidamente por Bomberos, que roció el 
sector afectado, sin mayores novedades.

En otro de los llamados a sede policial 
se constató un joven de 18 apuñalado en 
su pierna izquierda, en Mariano Moreno y 
Cabo San Pablo (Chacra XIII), donde per-
maneció un grupo de amigos del sujeto.

Por último, el personal policial asis-
tió a Belgrano y Almafuerte, este do-
mingo por la tarde, en función de un ac-
cidente de tránsito entre un Fiat Uno y 
una camioneta Ford Ranger. Bomberos 
Voluntarios asistió a un menor, quien 
manifestó dolencias.

zuela y añadió: “Por eso también 
surgió la urgencia de continuar es-
tudiando la especie”.

Uno de los sitios que quedaba 
por monitorear era Península Mi-
tre. En febrero tuvieron la oportuni-
dad de ir para evaluar la población. 
“En un principio no encontramos 
signos de presencia, pero cuando 
empezamos a recorrer las bahías 
del sur, encontramos su rastro en 
todas las bahías”, detalló. Esto es 
una buena noticia, porque reafir-
ma la existencia de la población. El 
siguiente paso es continuar con los 
estudios para analizar la condición 
de tal población.

¿Por qué es importante su con-
servación? Por un lado, es una es-
pecie nativa, es decir, tiene un va-
lor intrínseco, explica Valenzuela. 
Asimismo, al ser una especie na-
tiva, tiene un valor ecosistémico y 
ecológico, relacionado con el lu-
gar que ocupan en el ecosistema. 
En este caso, son depredadores 
topes, están en lo más alto de la 
cadena, por lo tanto, son capaces 
de equilibrar el resto de las espe-
cies que se encuentran en el eco-
sistema.

“En particular el huillín es un 
depredador tope que conecta el 
mar, porque se alimenta de crus-
táceos y peces de los bosques de 
macroalgas. Lleva esas presas y 

las comen en tierra, donde, luego 
realiza sus deposiciones y fertiliza 
las costas”. Así, sostiene el equili-
brio en los bosques de macroalgas, 
además de conectar el mar con la 
tierra. “Se los conoce como espe-
cies claves, ya que su falta podría 
afectar seriamente otras especies”, 
advierte Valenzuela.

En cuanto a los animales que 
encontraron en Península Mitre 
son muy importantes, porque sir-
ven como conexión, -forman parte 
del corredor biológico-, entre las 
diferentes poblaciones. Principal-
mente, para que la población de la 
Isla de los Estados no quede aisla-
da.

La especie no tiene predador 
natural, pero el actual peligro es 
la actividad humana como la mo-
dificación del hábitat, la presencia 
de ruidos y de especies exóticas in-
troducidas por el hombre, como el 
visón americano.

Cabe destacar que la especie 
también se encuentra en Chile, 
pero la población que se encuentra 
en peligro crítico es la del sector 
argentino.

“Un punto clave es declarar la 
Península Mitre como área prote-
gida, ya que es el único sitio que 
todavía no tiene protección legal”, 
aseguró Valenzuela para FM Mas-
ter´s.

INCENDIOS, ACCIDENTES Y UN 
HERIDO DE ARMA BLANCA 
DURANTE EL FIN DE SEMANA

AMBIENTE

RÍO GRANDE
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“Nos comprometimos con la 
Campaña de Concientización 
Vial ‘Estrellas Amarillas’ a tra-
bajar en conjunto y presentar 
ordenanzas que ayuden a la pre-
vención de accidentes fatales de 
tránsito”, expresó Harrington.

Las estrellas amarillas se co-
locan en las rutas y calles como 
emblema de atención y memo-
ria de las víctimas fatales de si-
niestros viales.

Además, agregó: “Fue un ho-
nor para mí recibir la invitación 
de parte de la familia. Recorda-
mos a Raúl como un hacedor 
en la historia de nuestra ciudad 
y formador de muchos jóvenes 
tolhuinenses que hoy también 
lo recuerdan por su gran voca-
ción”, expresó el Intendente Da-
niel Harrington.

En el lugar estuvieron pre-
sentes familiares y amigos del 
ex funcionario. Su hijo, Mariano 
Pérez expresó que “tengo una 
mezcla de sensaciones, mucha 
emoción y orgullo que se pro-
yecta por dentro. Estoy agrade-
cido a la familia y amigos que 
pudieron acercarse”. 

“Me comuniqué con la re-
ferente de Estrellas Amarillas 
y me di cuenta que estas ac-
ciones son necesarias y que 
hacen falta políticas públicas 
sobre todo en lo que respecta 
a la concientización en materia 
vial” aseguró.

Por su parte, Jorge Pérez, so-
brino del ex Intendente dijo que 
“para la familia es un día im-
portante porque si bien se hace 

PINTARON UNA ESTRELLA AMARILLA EN MEMORIA 
DEL PRIMER INTENDENTE
El Intendente de Tolhuin junto al Concejal Matías Rodríguez, familiares de Raúl Pérez y vecinos de la ciudad, 
homenajearon al Profesor y Primer Intendente comunal de la ciudad pintando una estrella en la RN N°3 Km 3022. 
Participó la Subsecretaría de Seguridad Vial del Gobierno de la provincia.

presente ese recuerdo fatal para 
nosotros, nos parece sustancial 
poder aportar desde nuestro lu-
gar y desde la figura que repre-
sentó Raúl”. 

Gladys Bizzozzero, Vicepre-
sidenta de la Red Nacional de 
Víctimas de Tránsito y referen-
te de las Estrellas en Tierra del 
Fuego, dijo que “el objetivo 
principal es recordar a ese ser 
querido que falleció en ese lu-
gar, y llamar a la concientiza-
ción y prevención porque de un 
siniestro no se vuelve”.

“Decirles a los jóvenes y a 
las familias que se cuiden, no 
queremos pintar más estrellas 
amarillas. Lamentablemente 
en 6 meses en la provincia he-
mos perdido a jóvenes de entre 
19 y 26 años, en hechos evita-
bles”. 

Además, personal de la Sub-
secretaría de Seguridad Vial, 
volvió acompañar al organismo 
de estrellas amarillas, donde 
brindó la seguridad en el lugar. 
Dicha asistencia es acompaña-
da por personal de la Agencia 
Nacional de Seguridad Vial y 
Gendarmería Nacional.

Asimismo destacaron el con-
venio rubricado entre la Provin-
cia y la Agencia de Seguridad 
Vial mediante el cual se ofrece 
asistencia a través del número 
149 opción 2. Está destinado a 
acompañar y asesorar de forma 
gratuita a las víctimas de los si-
niestros viales y sus familiares 
en las instancias posteriores a 
la emergencia.

TOLHUIN
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El INFUETUR informó que se 
abren las inscripciones para tres 
programas de financiamientos 
destinados a MiPyMEs y em-
prendedores del sector turístico, 
alojamientos y gastronómicos. 

“El 2020 fue uno de los años 
más difícil para el turismo, don-
de de un día para el otro la ac-
tividad se encontró totalmente 
parada y sin un panorama claro 
de lo que vendría en el corto y 
mediano plazo. Frente a esto el 
Gobierno provincial acompañó 
al sector a través del Programa 
PROGRESO, otorgando más de 
630 soluciones destinadas al 
sector turístico, por un total de 
131 millones de pesos” resaltó el 
presidente del INFUETUR, Dan-
te Querciali. 

De esta manera, en esta se-
gunda etapa del acompaña-
miento financiero para la reac-
tivación económica del sector 
turístico, el Instituto Fueguino 
de Turismo lanzó los siguientes 
programas: 

NUEVAS LÍNEAS DE FINANCIAMIENTO 
PARA EL SECTOR TURÍSTICO 
El Presidente del Instituto Fueguino de Turismo destacó la decisión del Gobierno provincial de continuar trabajando 
en la reactivación económica y social, acompañando con programas f inancieros al sector turístico de Tierra del 
Fuego. 

1. Progreso Turismo: cuyo 
objetivo es acelerar la recupera-
ción económica de empresas tu-
rísticas a través de un aporte no 
reembolsable para financiar cos-
tos que se encuentren incluidos 
dentro de servicios básicos y/o 
impuestos; alquileres comercia-
les; servicios de terceros; habi-
litaciones; salarios, cargas so-
ciales y patronales de empresas, 
alcanzando en esta instancia a 
agencias de viajes, prestadores 
de servicios turísticos, hoteles 
y gastronómicos (restaurantes, 
bares y afines). 

2. Asistencia al Empleo Tu-
rístico (A.E.T.): cuyo objetivo es 
asistir para el pago de salarios a 
empresas turísticas con 15 tra-
bajadores o más, alcanzando en 
esta instancia a agencias de via-
jes, prestadores de servicios tu-
rísticos, hoteles y gastronómicos 
(restaurantes, bares y afines) por 
tres períodos consecutivos. 

3. Asistencia Particular para 
Profesionales de Turismo y Ac-

tividades Conexas a la Actividad 
Turística (A.P.T.): cuyo objetivo 
es que los beneficiarios puedan 
dar sostén a sus familias (ali-
mentos y/o medicamentos); pa-
gar servicios básicos, impuestos 
y gastos de terceros para el desa-
rrollo de su actividad, recibien-
do un monto fijo por tres perío-
dos consecutivos. 

Cabe destacar que el INFUE-
TUR es el organismo provincial 

que recepcionará, analizará y 
otorgará estos subsidios al sec-
tor turístico, todo de manera ON 
LINE tal como se realizó en el 
año 2020, sin precisar presentar 
documentación personalmente. 
Los interesados podrán descar-
gar los formularios y conocer los 
requisitos e información necesa-
ria para cada programa ingresan-
do a https://www.tierradelfue-
go.gob.ar/subsidios-progreso/

La Caja de Previsión Social tras-
ladó el vencimiento de la presen-
tación de la documentación para 
el cobro de asignaciones familia-
res correspondientes al final del 
ciclo lectivo 2019 e inicio y final 
del 2020 hasta el 30 de abril de este 
año.

A su vez la Institución informa 
a sus beneficiarios que para el 
cobro de pensiones o asignacio-
nes familiares se tomarán como 
válidos los certificados de alum-
no regular que sean enviados 
o reenviados desde una cuenta 
electrónica oficial de la institu-
ción educativa que lo emita a los 

correos mesadeentradas@cpsptf.
gob.ar (en el caso de que la perso-
na viva en Ushuaia u otra provin-
cia) o mesadeentradasriogran-
de@cpsptf.gob.ar (en el caso que 
la persona resida en Río Grande 
o Tolhuin) esta metodología es 
tanto  para el inicio o continui-
dad de dichos beneficios.

Asimismo aquellas personas 
que deseen presentarlo en for-
mato papel podrán hacerlo soli-
citando previamente un turno a 
los correos ya mencionados o en-
viándolo por correo postal a Av. 
Leandro N.Alem 2410, CP9410, 
Ushuaia.

PRORROGARON LA PRESENTACIÓN 
DE DOCUMENTACIÓN PARA EL COBRO 
DE ASIGNACIONES FAMILIARES

CPSPTF 

INFUETUR
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Hruby sostuvo que “desde 
que asumimos, una de nuestras 
preocupaciones siempre ha sido 
la provisión de medicamentos 
para los servicios de nuestra 
farmacia”, sin embargo advirtió 
que se está detrás de presuntas 
“irregularidades” que se habría 
producido en la Dirección de 
Compras de la Farmacia de la 
obra social.

“No hay vaciamiento, lo que 
nosotros queremos es traer me-
dicamentos para nuestros afilia-
dos y la farmacia y bajo ningún 
punto de vista hay negociados 
como sostienen. Nosotros tene-
mos una gestión transparente y 
uno de los problemas que tiene 
la farmacia es la forma de con-
tratación que vienen haciendo 
de forma irregular y que no es 
de ahora, sino que viene hace 
años”, insistió Hruby. 

En este sentido, la funcio-
naria sostuvo que “obviamente 
que el sistema es burocrático 
pero también tiene sus formas 
de contratación para casos de 

“NO HAY VACIAMIENTO, LO QUE NOSOTROS 
QUEREMOS ES TRAER MEDICAMENTOS”

urgencia. Hemos tenido pedi-
dos de enero del 2020 que han 
sido tramitados en marzo de ese 

Lo aclaró Mariana Hruby, presidenta de la Obra Social del Estado Fueguino, en respuesta a las acusaciones de entidades 
sindicales en cuanto a la adquisición de medicamentos para los afiliados.

año, llegan las autorizaciones 
en junio y se terminan pagan-
do en octubre. Lo que tiene que 
entender el afiliado es que una 
contratación no la hace la Pre-
sidenta, sino el empleado que 
está a cargo”. 

“Hay laboratorios que nos re-
claman deuda por tres facturas 
y hablo de varios expedientes en 
la misma situación. Las facturas 
están en un cajón de escritorio 
sin ingresar y sin presentar. Hay 
laboratorios que reclaman deu-
da de 500 mil pesos y no nos en-
vían las órdenes de compras que 
ya están autorizadas”, lamentó 
la Titular.

Frente a todo esto, “tomamos 
cartas en el asunto y vamos reali-
zar una compra urgente de todos 

los tratamientos para que en una 
semana estén acá. Esto es una pri-
mera etapa y si estas personas que 
están hoy en las contrataciones no 
quieren trabajar, va quedar demos-
trado, vamos a demostrar que una 
compra con expediente no tiene 
que tardar 45 días y que se puede 
hacer en 5 días”, afirmó Hruby.

También Hruby aseguró que 
“no existe la compra de medica-
mentos tercerizados, nosotros 
tenemos convenios con farma-
cias que, en el caso que un me-
dicamento no llegue, el director 
técnico o general averigua si ese 
medicamento se encuentra en 
disponibilidad para otorgárse-
lo al afiliado y eso las farmacias 
convenidas nos lo facturan y eso 
ha generado las deudas”.

El Gobernador Gustavo Me-
lella rubricó con el Ministro de 
Desarrollo Territorial y Hábitat, 
Jorge Ferraresi y sus pares provin-
ciales, el acuerdo de adhesión al 
Programa de Planificación y Or-
denamiento Territorial que busca 
definir, formular y gestionar polí-
ticas de desarrollo y ordenamien-
to territorial, con carácter federal, 
participativo e incluyente.

Tras realizar la firma el Man-
datario Provincial agradeció al 
Presidente Alberto Fernández por 
“continuar sosteniendo estas po-
líticas públicas que hablan de un 
Estado presente; equitativo y con 
justicia social”.

De igual modo Melella desta-
có el acuerdo asegurando que “es 
un gran desafío y en materia de 
acceso a la tierra en la provincia 
siempre unos pocos especularon 
mucho y a través de la ausencia 
del Estado se llegó a que algunos 
les fuera muy bien y al pueblo le 
fuera muy mal”.

“Sabemos que el acceso a la 
tierra y la vivienda son complejos 
pero seguiremos trabajando e im-
plementando políticas públicas 
que reviertan esta situación” rei-
teró.

El programa comprende la pro-
moción de propuestas de Legisla-
ción Provincial de Desarrollo Terri-
torial, el Programa de Capacitación 
y Asistencia Técnica en Planifica-
ción y Ordenamiento territorial, el 
Concurso “Experiencias Innova-
doras de Planificación, Desarrollo 
Territorial y Políticas de Suelo para 
la Reconstrucción Argentina”, y el 
Registro Territorial de Suelo Apto 
para programas habitacionales y 
proyectos urbanos.

También contempla la forma-
ción de técnicos y funcionarios de la 
administración pública en políticas 
de planificación y ordenamiento te-
rritorial, para mejorar las capacida-
des de los gobiernos locales y pro-
vinciales en la gestión del territorio.

Uno de los objetivos es relevar 
experiencias aplicadas de políticas 
urbanas, de instrumentos de ges-
tión de suelo y planificación terri-
torial.

Además, se creará del Registro 
Territorial de Suelo Apto, para pro-
gramas habitacionales y proyectos 
urbanos, con el objetivo de pro-
ducir y mantener actualizada una 
base de datos confiable a partir de 
la evaluación de suelo disponible 
para el desarrollo de proyectos.

MELELLA ADHIRIÓ AL 
PROGRAMA DE PLANIFICACIÓN 
Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL 

PROVINCIALES

OSEF
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Sobre las manifestaciones que 
aseveran una supuesta deuda de 
500 millones de pesos por parte del 
Gobierno provincial, Guardamag-
na sostuvo que “hay que entender 
que hay un procedimiento admi-
nistrativo que no es automático de-
trás de cada una de las rendiciones 
coparticipables”. Asimismo señaló, 
que este año el monto estimado co-
participable a los Municipios será 
de más de 11 mil millones de pesos. 

En esta línea, el funcionario 
provincial indicó que “desde la pro-
vincia generamos informes de co-
participación semanales, los cuales 
están publicados en el portal de 
Gestión Transparente, en los mis-
mos tenemos plasmadas cómo son 
las distribuciones que se van reali-
zando semanalmente, lo que está 
arrojando al día viernes pasado un 
total 1.952 millones de pesos trans-
feridos entre los tres municipios” y 
precisó “Río Grande lleva recibidos 
unos 933 millones de pesos, el Mu-
nicipio de Ushuaia tiene 862 millo-
nes de pesos y el Municipio de Tol-
huin 156 millones de pesos”.

“Respecto de lo que son las 
afirmaciones de deuda, son meras 
estimaciones que debieran expli-
car quienes las difunden”, remar-
có Guardamagna, y prosiguió que 
“nosotros tenemos una regulari-
dad, una transmisión constante 
de los recursos de coparticipación, 

“SON MERAS ESTIMACIONES QUE DEBIERAN 
EXPLICAR QUIENES LAS DIFUNDEN”
El subsecretario de Planificación Presupuestaria del Ministerio de Finanzas Públicas, Gianfranco Guardamagna, respondió 
al planteo por la coparticipación a los municipios. Dijo que en lo que va del año 2021 ya se han transferido a las tres ciudades 
1.952 millones de pesos.

que a medida que se van registran-
do, se transfiere”.

Asimismo, subrayó que “para 
tener un proceso administrativo 
transparente donde uno pueda re-
gistrar correctamente los recursos 
y generar las transferencias corres-
pondientes, hay que respetar  tiem-
pos administrativos” y profundizó 
que “es un tiempo administrativo 
que hoy está en un promedio de 
entre 17 y 24 días, dependiendo 
del recurso, porque depende si es 
recurso provincial o recurso nacio-
nal, tienen tiempos diferentes, que 
antes estaba alrededor de los 45 
días”.

En relación a esto, el Funciona-
rio consideró que “la verdad es que 
hemos hecho un trabajo enorme 
de optimización del trámite admi-
nistrativo, gracias a que tenemos 
el expediente electrónico y nos 
permite trabajar con mucha más 
rapidez, pero los plazos que tiene 
la administración para registrar los 
recursos y después transferirlos no 
los podemos obviar”.

Al hablar sobre la supuesta deu-
da, manifestó “el año pasado se 
han transferido 8.200 millones de 
pesos de recursos coparticipables, 
de los cuales 7.500 millones corres-
pondían al año 2020 y unos 600 mi-
llones de pesos que correspondían 
a trámites que no se habían pagado 
del año 2019”.

DEUDA POR COPARTICIPACIÓN

A su vez, el Funcionario insistió 
que “acá se transfiere regularmen-
te” y afirmó que “este año van a ser 
alrededor de 11.700 millones de 
pesos, que no es un dato menor”. 

“Las deudas que a veces sostie-
nen los municipios, no las tenemos 
por esos montos ni con esas demo-
ras”, agregó el subsecretario de Pla-
nificación Presupuestaria y finalizó 
que “habría que ver en los muni-

cipios de dónde surgen los núme-
ros que denotan estos títulos que 
debemos 500 millones de pesos a 
cada municipio, porque la verdad 
es que tenemos los números pu-
blicados y sabemos lo que estamos 
transfiriendo,  y no generamos nin-
gún tipo de demora más que el del 
trámite administrativo y la registra-
ción. Los recursos se certifican y se 
transfieren”.
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El Gobierno de la Provincia dio ini-
cio al III Encuentro Antártico denomi-
nado “Experiencias de ONGs Antárti-
cas”. Esta actividad estuvo destinada 
a la comunidad en general, donde se 
destacó el rol de las organizaciones de 
la sociedad civil sin fines de lucro, que 
trabajan en temas antárticos. 

Dicho encuentro se desarrolló en 
formato virtual en el marco del Mes 
Antártico y contó con la presencia de 
la subsecretaria de Asuntos Geopo-
líticos,  Carolina Lavori y el director 
Provincial de Proyectos Antárticos, 
Cristian Lorenzo.

Entre sus participantes, se encon-
traba el doctor Daniel Martinioni de 
la Fundación para la Conservación 
del Patrimonio Antártico, quien con-
tó sobre las actividades que están de-
sarrollando en Ushuaia, en conjunto 
con otras organizaciones no guberna-
mentales y actores de la comunidad 
antártica, en el ámbito nacional e in-
ternacional. 

Entre ellos se refirió a la labor rea-
lizada con la Fundación Vida Silvestre 
Argentina, en la elaboración de un 
proyecto con contenido sobre la An-
tártida para uso docente y de interés 
general.

ESPECIAL PARA LAS ONG´S ANTÁRTICAS 
La actividad se enmarca en el Mes Antártico donde participan representantes de distintos sectores públicos y privados, 
abocados a la temática del continente blanco.

Por su parte, la profesora Noelia 
Benedetti de la Asociación para las 
Naciones Unidas de la República Ar-
gentina, destacó las actividades desa-
rrolladas en el ámbito secundario y la 
vivencia de los jóvenes en la I Simula-
ción del Fin del Mundo, realizada en 
nuestra provincia. 

Dicha simulación comprendió las 
Reuniones Consultivas del Tratado 
Antártico y aquellas que tienen lugar 
en la Convención para la Conserva-
ción de Recursos Vivos Marinos An-
tárticos (CCRVMA).

Para el primer caso, se focalizaron 
en el tratamiento de la bioprospec-
ción como tema de negociación; y 
para el segundo, en el establecimiento 
de áreas marinas protegidas. 

También, el licenciado Mariano 
Aguas de la Fundación Vida Silvestre 
Argentina, detalló sobre los distintos 
retos ambientales en la Antártida, vin-
culados a la actividad humana como 
la pesca del krill antártico y la mer-
luza negra; y otros, relacionados con 
los efectos del cambio climático en el 
Continente Blanco y sus aguas circun-
dantes. 

Finalmente, el Dr. Juan Carlos 

En el marco de un trabajo en con-
junto con los Centros de Veteranos de 
Malvinas de la Provincia, las legisla-
doras Laura Colazo  y Victoria Vuoto 
y el legislador Jorge Colazo del Parti-
do Verde presentaron un proyecto de 
ley para modificar la Ley Provincial 
407/1998 que regula los beneficios 
para los Veteranos y crea el Registro 
Provincial de Veterano de Guerra.

En este sentido, el Bloque del Par-
tido Verde junto a los Centros de Ve-
teranos de la Provincia, tras varios 
meses de reuniones, plantearon una 
serie de modificaciones de los artícu-
los de la Ley Provincial 407, y solicita-
ron formalmente  el viernes pasado, 
que sea tratada en la Comisión Nro. 1 
de Economía y Presupuesto de la Le-
gislatura en los próximos días. 

Entre los puntos más destacados 
de la iniciativa se encuentra: la mo-
dificación del Articulo nº5 de la ley 

Luján, Presidente de Fundación Ma-
rambio describió las principales acti-
vidades que realizan, como la partici-
pación en distintos establecimientos 
educativos en el país, haciendo difu-
sión sobre la Antártida. También, des-
tacó la creación del Museo Antártico 
de la Fundación en Villa Adelina y su-
brayó los distintos trabajos realizados 
por la Fundación a nivel legislativo 
realizados en materia antártica. 

El próximo Encuentro Antártico 
está previsto para el lunes 15 de Marzo 
a las 18 horas, y la actividad se deno-
minará “Antes, durante y después de 
la fundación de la Base Marambio”, 
donde Luján, contará sus experien-
cias vinculadas con su participación 
en la fundación de la Base Marambio. 

Las Inscripciones para participar 
podrán realizarse en el siguiente link: 
http://shorturl.at/rzIPZ

EL PARTIDO VERDE BUSCA MODIFICAR LOS 
BENEFICIOS PARA VETERANOS DE GUERRA

PROVINCIALES

LEGISLATURA

407/98, quedando estipulado una 
mejora en los montos de la pensión 
de guerra cuyos montos deben tener 
una actualización equitativa.  Des-
de el Centro de Veteranos de Guerra 
de Río Grande ‘Malvinas Argentinas’, 
Raúl Villafañe destacó la iniciativa, 
calificándola como “muy importan-
te”. Expresó sus deseos para que se 
apruebe porque “todos los veteranos 
merecemos vivir dignamente con 
una pensión digna así podemos estar 
tranquilos con nuestras familias”.

Villafañe indicó que “creemos que 
todos los parlamentarios aprobarán 
el proyecto”, recordando que “la ley 
madre que salió de Tierra del Fuego 
AIAS, y ya quedó obsoleta. Creo que 
los integrantes de la Legislatura sa-
brán comprender nuestra situación 
como lo hizo la legisladora Laura Co-
lazo con su equipo que trabajaron en 
la normativa”, finalizó.
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En diálogo con la señal de noti-
cias C5N, el mandatario expresó su 
“amargura” por los actos de violen-
cia que se produjeron el sábado por 
la tarde en Lago Puelo, al sostener 
que “los argentinos no queremos 
más la violencia y menos a la figu-
ra del Presidente que lo es de todos 
los argentinos y argentinas. Uno 
puede tener una idea pensar a fa-
vor o en contra de la minería, pero 
nunca con este nivel de violencia”.

Melella confesó que “no lo po-
día creer mientras lo estaba vien-
do” y si bien se mostró respetuoso 
de las manifestaciones de protesta 
por los motivos que sean, “nunca 
debemos aceptar este nivel de vio-
lencia”. 

“Además -puntualizó-, porque 
Alberto no fue a hablar de minería 
sino que a dar ejercer un acto de 
compromiso y solidaridad con lo 
que está pasando hoy en Chubut. 
Fue a estar a un lado de un pueblo 
que sufre”.

El gobernador fueguino sostuvo 
que “lo conozco al presidente, no 
soy amigo de él, pero sé que siem-
pre se pone en el lugar del otro. Le 
he hablado de cosas de la provincia 
y siempre se ha puesto en el lugar 
del otro. No lo ha hecho por cam-
paña; le nace”.

Respecto a las manifestaciones 
violentas que se vivieron en esa lo-
calidad chubutense, Melella pun-
tualizó que “hay mucha respon-
sabilidad de los dirigentes y de los 
medios de comunicación. Estamos 
en medio de una pandemia, don-
de todos los días se nos muere un 

MELELLA: “LOS ARGENTINOS NO NOS MERECEMOS 
ESTOS ACTOS DE VIOLENCIA”
El gobernador Gustavo Melella, expresó su preocupación y repudió las agresiones sufridas por el presidente Alberto 
Fernández en su visita a las zonas afectadas por los incendios en Chubut.
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argentino una argentina, donde el 
gobierno nacional ha hecho gran-
dísimos esfuerzos para mantener 
el empleo. Debemos ser un poco 
responsables, algunos se han ex-
tralimitado”. 

En ese contexto, señaló que 
“ciertos discursos de ciertos di-
rigentes y medios incentivan a la 
violencia. Y después nos pasan es-
tas cosas y todos salimos a repu-
diar, pero mañana alguno la va a 
estar incentivando. Tiene que ha-
ber condena permanente a todos 
los que incentiven la violencia. No 
nos merecemos vivir algo como lo 
que se vivió hoy. Cada uno se puede 
expresar, pero respetando al otro”.

“Los dirigentes, que estamos 
en un lugar de servicio, los comu-
nicadores sociales, tenemos que 
advertir de esto a la población -in-
sistió-. Porque siempre hace más 
ruido esto; porque hay millones de 
argentinos que viven en paz, que 
salen a trabajar o a buscar un em-
pleo, acompañan, entienden la si-
tuación, pero hay un grupo que no. 
Y esto hay que advertirlo”.

Para Melella, lo ocurrido este sá-
bado “no surge de un estado de áni-
mo simple, surge por un grupo de 
gente que siempre está sembrando 
el odio y la violencia. Un sector de 
la oposición, no todo y esto hay que 
destacarlo, Cree que se beneficia 
con estas acciones”.

Habló de una “sectores que lla-
man permanentemente a una vio-
lencia, simbólica, directa, verbal, 
con lo que sea”, pero “hay que te-

ner un mínimo de conciencia, de-
cir paremos la mano, esto está mal, 
esto es violento. Cuando vengan las 
elecciones, que será más adelante, 
también deberá primar el respeto. 
Esos que se dicen ser progresistas, 
son los más conservadores y retró-
grados que hay”.

Respecto a la situación en su 
provincia, sostuvo que “nos preo-
cupa generar empleo y desarrollo 
porque venimos de cuatro años 
del gobierno anterior, que vació la 
industria nacional y de Tierra del 
Fuego, perdiendo muchísimos em-
pleos.

Todos tenemos que ser muy res-
ponsables en sembrar la calma y la 
paz social. Ninguna ideología, nin-
gún objetivo personal ni político 
justifica la violencia, desestabilizar 
ni jorobar al otro. Nosotros brega-
mos por mantener la paz perma-
nentemente”. 

Finalmente, y consultado acer-
ca de la controversia surgida por la 
actividad minera en Chubut, Mele-
lla expresó que “el gran problema 
es demonizar una actividad econó-
mica o productiva. Se puede hacer 
bien o mal. No porque se trate de 
minería significa que se haga mal. 
Pero tiene que haber una mesa de 
discusión, hay que sentarse y acor-
dar. La discusión tiene que ser téc-
nica, ni afectiva ni moral. Pasó con 
la despenalización del aborto: si se 
discutía desde el lado religioso no 
avanzábamos; la discusión era sa-
nitaria, técnica. En esto debemos 
hacer lo mismo. El gobierno sé que 
lo hace, sienta a las partes y si se 
aprueba será con todos los con-
troles que tiene que haber para no 
poder en peligro a la población. Y si 
no se aprueba, tendrá que ser por 
razones netamente técnicas, no 
ideológicas o de egoísmos”.



15 de Marzo de 2021 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

Peralta manifestó que “hemos 
podido terminar la primera etapa 
de lo que era Progreso I, donde tu-
vimos un balance que entendemos 
positivo, porque hemos atendido la 
demanda de todos los que han te-
nido la necesidad de obtener una 
línea a través de este programa”.

A su vez, precisó que “llegamos 
a colocar casi 700 millones de pe-
sos en la primera etapa, hemos po-
dido atender a más de 400 empre-
sas, pequeños, medianos y grandes 
emprendimientos”. 

“En esta segunda etapa, que es 
Progreso II, en el marco del recupe-
ro económico social, estamos con 
créditos bancarios de hasta 10 mi-
llones de pesos, con una tasa fijas 
del 22% en las primeras 24 cuotas” 
continuó el Vicepresidente del BTF, 
al tiempo que explicó que “esto es 
gracias a los subsidios que otorga el 
Fondo Nacional de Desarrollo Pro-
ductivo y el Ministerio de Produc-
ción del Gobierno de la provincia”.

En este sentido, informó que 
“cuando planteamos el 22% y uno 
analiza las tasas de lo que se ofrece, 
hay una diferencia importante. El 
subsidio tiene que ver con equili-
brar esa diferencia de tasas y poder 
salir con este 22%”.

“LAS LÍNEAS DE CRÉDITOS APUNTAN A CONTINUAR 
REACTIVANDO LA ECONOMÍA DE LA PROVINCIA”
Así lo evaluó el vicepresidente del Banco de Tierra del Fuego, Daniel Peralta al referirse a las nuevas líneas de créditos 
lanzadas en el marco del Programa de Recuperación Económica y Social de asistencia financiera en su segunda etapa.
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Por otro lado, remarcó que “hay 
una cuestión que es muy impor-
tante, es que esto está segmentado 
y apunta a una cadena productiva 
puntual, que tiene que ver con el 
comercio, el turismo y los transpor-
tes de pasajeros”.

Se hace a través del link del Mi-
nisterio de la Producción, donde se 
están canalizando todas las solici-
tudes. Tienen que estar dentro de 
esta cadena productiva. El Banco 
lo que hace es evaluar si está sujeto 
del crédito o no.

“Es todo un gran desafío lo que 
es Progreso II –continuó-, porque 
también hay una realidad, que 
los números para muchas de es-
tas actividades en el 2020 no han 
sido buenos, por la retracción que 
hubo en la economía, por lo tanto, 
el número que va a reflejar la de-
claración de ganancia y sus balan-
ces, seguramente, no van a ser muy 
buenos, pero quiero dar la tranqui-
lidad que, tanto por el Banco como 
por el Ministerio de la Producción, 
se los va a atender y se les va a dar 
respuesta”.

Asimismo, Peralta comentó res-
pecto de Progreso I que “el recu-
pero es importante porque lo que 
recuperamos lo volvemos a prestar, 
y eso también es importante trans-
mitirlo a la comunidad”, y subrayó 
respecto a esto que “el Banco hace 

un gran esfuerzo, porque tanto el 
22% o el 24% son tasas que no exis-
ten, esto es una realidad, y alguien 
tiene que poner la diferencia. Mu-
cha de esa diferencia, no solo nos 
acompaña el Estado, también no-
sotros acompañamos y es impor-
tante poder obtener ese recupero 
para volver a prestarlo y mantener 
el Banco en equilibrio”.

“Hoy no estamos hablando de 
ganar plata, porque no deja de ser 
una unidad de negocio, si bien el 
enfoque del Banco es transformar 

las utilidades en más beneficios, y 
cuando hablamos de beneficio tie-
ne relación directa con esto, con el 
tema de las tarjetas de créditos, las 
10 cuotas con 10% de descuento 
para el sector educativo”, agregó. 

Además, remarcó que “la co-
munidad tiene que ser consciente 
que hay que trabajar y acompañar 
al Banco de la provincia, porque 
eso después se transforma en más 
beneficios para la comunidad y la 
reactivación de la economía de la 
provincia”.

El Municipio de Río Grande soli-
cita a los vecinos y vecinas no circu-
lar con ningún tipo de vehículo por 
la nueva bicisenda que se está cons-
truyendo desde la última estación 
saludable ubicada en el monumen-
to “El Cristo”, hasta metros antes del 
primer acceso al barrio Altos de la 
Estancia. Se ruega a la comunidad 
cuidar de las obras que se están eje-
cutando en la ciudad esta tempo-
rada, las cuales son en beneficio y 
para el disfrute de cada uno de los 
riograndenses.

PIDEN A LOS 
VECINOS NO 
CRUZAR CON 
VEHÍCULOS POR LA 
NUEVA BICISENDA

RÍO GRANDE
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Acompañaron el acto la conce-
jala Laura Avila y el concejal Ga-
briel de la Vega junto a la secretaria 
de Planificación e Inversión Pú-
blica, Dra. Gabriela Muñiz Siccar-
di, el secretario de Turismo, David 
Ferreyra, secretaria de Cultura y 
Educación, María José Calderón, 
Subsecretario de Relaciones con 
la Comunidad, Guillermo Navarro, 
subsecretario de Coordinación de 
Gestión, Marcelo Matach, la con-
cejala, Laura Avila y el concejal Ga-
briel De la Vega. 

Muñiz Siccardi aseguró que 
“esta obra se vuelve importante 
porque hace que los niños y niñas 
más cercanos al lugar puedan es-
tar contenidos”, por eso pidió que 
“tengan sentido de pertenencia y lo 
cuiden mucho”. 

La funcionaria informó que “la 
obra tuvo una inversión de unos 4 
millones de pesos, donde se reali-

INAUGURARON EL PLAYÓN MUNICIPAL DEL BARRIO 60 VIVIENDAS 
La Municipalidad de Ushuaia inauguró junto a los vecinos y vecinas del barrio 60 Viviendas, el Playón “Roberto Carlos 
Pérez”. Un espacio que los niños y niñas disfrutaron durante el año pasado y ahora, cobra identidad a través de un sentido 
homenaje a un vecino del lugar. 
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zó una base de suelo cemento, se 
puso el césped, se reforzaron las 
columnas y tejidos para dejarlo en 
condiciones, y se colocaron ban-
cos al costado del playón para dis-
frutar en familia o con amigos”. 

El subsecretario de Relaciones 
con la Comunidad, Guillermo Na-
varro contó que “este playón ya 
estaba listo para ser inaugurado 
antes de la pandemia, y a su vez 
veníamos trabajando sobre las 
distintas necesidades que tiene el 
barrio y consideraron oportuno, 
inaugurarlo ahora que volvemos a 
una nueva normalidad”. 

Asimismo, explicó que “el nom-
bre del playón fue consensuado 
con los vecinos, quienes opta-
ron por llamarlo Roberto Carlos 
Pérez, porque fue un vecino que 
estuvo desde el inicio trabajando 
para el barrio y también fue uno 
de los gestores para que quitaran 

el horno pirolítico que se ubicaba 
en cercanías de este lugar”. 

Navarro observó “hemos com-
partido una verdadera fiesta, como 
pasa cada vez que inauguramos un 

playón deportivo y eso nos da la 
pauta de que debemos seguir tra-
bajando en esta sintonía junto a los 
vecinos y vecinas de cada barrio de 
la ciudad”.

En el marco del plan de obras de 
la Municipalidad de Ushuaia para 
la presente temporada, en Ando-
rra iniciaron los trabajos de movi-
miento de suelo y construcción del 
cordón cuneta sobre la calle de ac-
ceso Lloncharich.

“Se trata de la obra para la pa-
vimentación de 350 metros más de 
la calle de acceso al barrio, Llon-
charic. Una obra de  mucha impor-
tancia porque extiende aún más el 
pavimento que pudimos hacer la 
temporada anterior, lo que redun-
da en un gran beneficio para mu-
chos vecinos y vecinas que viven 
en ese sector de la ciudad”, dijo la 
Secretaria de Planificación e Inver-
sión Pública, Dra. Gabriela Muñiz 
Siccardi.

“Una vez que tengamos los cor-

TRABAJOS DE SUELO Y CORDÓN CUNETA EN ANDORRA 
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dones en ambas manos y con el 
trabajo de suelo que se está reali-
zando estaremos en condiciones 

de proceder a la pavimentación 
que sumará un tramo de 350 me-
tros en la calle troncal de acceso 

que permite llegar a los distintos 
sectores del barrio”, comunicó Mu-
ñiz Siccardi.
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Este lunes 15 y martes 16 de 
marzo, la Municipalidad de Us-
huaia llevará adelante el final del 
Operativo Verano ANSES y junto 
a la Secretaría de Hábitat y Orde-
namiento Territorial, una jorna-
da en simultáneo de consultas y 
atención sobre el PROCREAR en 
el Polideportivo “Augusto Laserre” 
Cancha 4 de la ciudad. 

Las jornadas arrancarán a par-
tir de las 8.30 h, y se extenderán 
hasta las 14.30 h.

En relación al operativo junto 
a la ANSES, se podrán realizar trá-
mites referidos a las asignaciones 

QUEDÓ INAUGURADA LA PLAZA 
RENOVADA DEL BARRIO ONAISIN

En el marco de la recuperación 
y puesta en valor de los espacios 
públicos de uso comunitario de la 
ciudad, la Municipalidad de Us-
huaia inauguró la plaza ubicada 
en avenida Alem y Cámpora, en el 
barrio Onaisin.

Fue renovada en su totalidad y 
lleva el nombre de Antonio Ríos, 
trabajador municipal y referente 
vecinal que abogó por la recupe-
ración de este espacio para uso de 
los niños y niñas. 

La obra comprendió la colo-
cación de piso de caucho, juegos 
nuevos, instalación de cerco peri-
metral, nueva iluminación, vere-
das y parquización. La inversión 
del ejecutivo municipal fue de 10 
millones de pesos.

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública, Gabriela Muñiz 
Siccardi, manifestó que “tuvimos 
que esperar para poder concre-
tar la obra ya que nos agarró la 
pandemia y no la pudimos llevar 
adelante durante un tiempo”, por 
lo que “una vez que se habilitó la 
obra pública pudimos terminarla 
y hoy es disfrutada por los chicos 
y chicas”.

La funcionaria detalló que “se 
puso piso de caucho, se instala-
ron juegos nuevos, se invirtió en la 
nueva iluminación, cerco perime-
tral y veredas, con una inversión 
de 10 millones de pesos”. 

“Este lugar es para los vecinos, 
les pedimos que se lo apropien, lo 
usen y la cuiden”, concluyó.

Por su parte, la diputada na-
cional Carolina Yutrovic destacó 
que “el espacio fue totalmente re-
novado como sucede en distintos 
sectores de la ciudad desde que 
el intendente Walter Voto definió 
una política de recuperación y re-
funcionalización de los espacios 
públicos”. 

“Se hizo un trabajo muy bueno 
desde distintas áreas de la Muni-
cipalidad que permite tener esta 
plaza que ya está siendo disfruta-
da por los vecinos, y que se suma 
al playón deportivo”, señaló, y re-
saltó que “lleva el nombre de un 
vecino del barrio que no solo des-
empeñó su labor como trabajador 

municipal y delegado gremial, sino 
que también fue un referente del 
barrio y luchó para que este espa-
cio existiera”. 

En tanto, la legisladora provin-
cial Victoria Vuoto valoró que la 
plaza “lleva el nombre de un veci-
no que luchó mucho tiempo para 
recuperar este espacio verde, un 
espacio que fue puesto en valor y 
renovado en su totalidad” y que 
“se suma al playón deportivo que 
también fue recuperado y renova-
do por la gestión del intendente 
Vuoto, y de esta manera se formó 
un centro recreativo y deportivo 
para uso de la comunidad”.

“El plan de obras del Intenden-
te contempla no solo poner en va-
lor la zona céntrica de la ciudad, 
sino también todos los barrios”, 
enfatizó la parlamentaria.

Gabriel de la Vega, concejal de 
la ciudad, manifestó que “hay que 
felicitar al intendente Walter Vuo-
to y a su equipo de trabajo por la 
inauguración de un nuevo espacio 
comunitario. Hay un compromiso 
muy fuerte de la gestión a partir de 
la premisa del intendente de que 
haya una plaza en cada barrio”.

“Uno recuerda lo que era este 
espacio antes y lo que es hoy y es 
maravilloso, los vecinos están muy 
emocionados”, enfatizó.

Finalmente, el edil observó que 
la plaza “lleva el nombre de un 
trabajador municipal que era un 
hombre muy comprometido con la 
comunidad y con sus vecinos”. 

Loida Aurora Pérez Pino, espo-
sa de Antonio Ríos, sostuvo muy 
emocionada que “es un reconoci-
miento muy lindo porque Antonio 
luchó mucho por esta placita, para 
que estuviera como está hoy”. 

Recordó que el espacio “había 
sufrido muchos daños pero él in-
sistió, el intendente Vuoto le dijo 
que se iba a hacer todo nuevo y 
cumplió”. 

Por último, expresó que “Anto-
nio siempre se preocupó para que 
los chicos tuvieran un espacio en 
el que jugar y en el que hacer de-
portes, y hoy tenemos la plaza y el 
playón”. 

LA MUNICIPALIDAD REALIZARÁ 
UNA JORNADA DE PROCREAR Y 
OPERATIVO VERANO JUNTO A
LA ANSES

familiares, la Asignación Universal 
por Hijo, la ayuda escolar, Progresar 
y sobre jubilaciones, entre otras.

También se podrá obtener turno 
para atención en la Unidad Sanita-
ria Móvil, Zoonosis y Acompaña-
miento social de la Municipalidad. 

Por otro lado, en simultáneo, 
la Secretaría de Hábitat y Ordena-
miento Territorial se sumará a la 
jornada para atender consultas re-
feridas al programa PROCREAR, 
que la Municipalidad cogestiona 
con el Banco Hipotecario y el pro-
grama a nivel nacional.

USHUAIA USHUAIA
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Por Silvana Minue-La joven An-
drea De La Vega pasó una situación 
desagradable al caminar por la calle 
Onas hace unos días cuando volvía 
a su casa hace unos días. Según rela-
tó en FM Master`s, “alrededor de las 
9:15, se me cruza y me dice algo cer-
ca del oído. Se va en dirección con-
traria, sigo caminando y una cuadra 
y media, me pasa y me dice un par 
de cosas. Al rato me cuenta que te-
nía que ir a trabajar ahí cerca de La 
Anónima y me hace señas, me grita 
que hermosa que sos”.

La chica siguió caminando, pero 
el sujeto seguida “dándole charla” 
y al llegar a Pontón Río Negro y Vi-
rasoro “viene corriendo y me dice 
“discúlpame te puedo pedir que me 
llames un remise?, bueno te llamo, 
le dije y llame a la cooperativa. Ahí 
me dice “no pará, te puedo dar un 
beso”. Acto seguido “se tira encima 
mío y me toca en el glúteo, con la 

AVANZA LA CAUSA DE ABUSO SEXUAL EN PLENA CALLE
Se trata del caso Andrea De La Vega denunció que fue abusada sexualmente a plena luz del día en Ushuaia. Hoy se realizará 
una ratificación de la denuncia.

mano me intenta agarrar de arriba 
y besarme. Entonces lo empujó y 
metí una cachetada”. Por lo tanto, 
comencé a filmarlo con el celular 
ante la actitud del “tipo que ni se in-
muto”.

Denunciar el acoso
Andrea tomó fuerza y contó lo 

sucedido en las redes sociales, es-
crachando al acosador y luego for-
malizándola denuncia con el abo-
gado querellante Jorge Hernández. 
Hoy deberá ratificar la denuncia, 
sumar pruebas y aclarar su testimo-
nio.

Hernández adelantó a TIEMPO 
FUEGUINO que la causa se encuen-
tra en el Juzgado de Instrucción 
Nº3, la pena que le correspondiera 
es de “6 meses a 4 años de prisión 
por abuso sexual” y “desde la repre-
sentación legal solicitamos la pena 
máxima” y el acusado ya está iden-

POLICIALES

tificado como Víctor Sebastián Gua-
la Bustamante. Además “se ordenó 
una prohibición de acercamiento 
y contacto de todo tipo sobre todo 
porque familiares de él tomaron 

contacto con ella para decirle que 
pare la denuncia”.

El abogado querellante indicó 
que “el juez Federico Vidal y el se-
cretario Salvador Stratico en un tino 
solidario y trabajando en conjunto 
con la víctima, otorgaron la prohi-
bición de acercamiento para con la 
víctima, medida de protección ante 
la violencia de género. Mientras que 
el acusado le pedirá pericias psi-
quiátricas para saber si estaba en 
sus cabales al momento de cometer 
el hecho”.

Mientras tanto Guala Bustaman-
te continua libre, pero De la Vega 
alentó en TIEMPO FUEGUINO a 
las mujeres que si le sucede una 
situación similar que “ante la míni-
ma duda de acoso que llamen a la 
policía y que tenemos que hacer las 
denuncias!! Que entiendo su mie-
do, pero ya no nos podemos callar 
más!”.

Por Esteban Parovel.- En el mar-
co de las tareas preparatorias para 
futuras competencias tanto patagó-
nicas, nacionales como binacionales, 
los combinados provinciales llevan 
adelante diversas concentraciones 
deportivas en toda la provincia. Esta 
semana le tocó a los deportistas pro-
vinciales del área de deporte adapta-
do. Justamente, los atletas fueguinos 
hicieron básquet, bochas y atletismo, 
en las instalaciones de la pista muni-
cipal Oscar “Cabezón” Oyarzún y en el 
gimnasio Ana Giró, de las 245 Vivien-
das. 

“Estuvimos este fin de semana con 
la concentración provincial de depor-
tes para personas con discapacidad, 
donde pudimos llevar adelante el at-
letismo, las boccias (las bochas adap-
tadas) y el básquet sobre silla de rue-
das. Estamos muy contentos de poder 
volvernos a juntar con las tres ciuda-
des y poder ir confeccionando todo el 
preseleccionado de deporte adapta-
do”, apuntó Diego Rosales, referente 
del área de la Secretaría de Deportes 
de la Provincia.

Rosales además indicó que los 
trabajos deportivos iniciaron en el 
mes de enero, “con la realización del 
campus deportivo. Tuvimos un para-
te solamente de unos 20 días y luego 
pudimos retomar los entrenamientos 
nuevamente. Estamos muy confor-
mes con toda la planificación y cómo 

CONCENTRACIÓN PROVINCIAL DEL EQUIPO DE 
DEPORTE ADAPTADO EN USHUAIA
El pasado fin de semana se desarrolló la concentración de los seleccionados provinciales de deportes para personas con 
discapacidad, con la presencia de atletas de toda la provincia. El referente de la actividad celebró esta posibilidad de unir a 
todos los participantes y unificar la planificación de entrenamientos conjuntos.

DEPORTES

la venimos llevando a cabo”. Asimis-
mo, el encargado de las actividades 
argumentó que “este 2021 se proyecta 
distinto al año pasado, pero hay que 
seguir tomando todos los cuidados 
y recaudos que demandan la pande-
mia. Sabemos que están llegando las 
vacunas, por lo que esperamos en un 
plazo no muy lejano tener a todos los 
chicos vacunados y poder darle ma-
yor volumen y rodaje a las competen-
cias”.

“En esta nueva etapa queremos 
tener el trabajo concentrado en las 
tres ciudades, que todo sea articulado 
y por medio de concentraciones pro-
vinciales todos juntos, y tener un mis-
mo lineamiento a la hora de llevar a 
cabo el desarrollo deportivo”, añadió 
Rosales, acerca de las labores y pro-
yecciones que se vienen orquestando 
en la órbita del deporte adaptado de 
Tierra del Fuego.

Las autoridades de la cartera de-
portiva, tanto provincial como mu-
nicipal, quienes brindaron su apoyo 
y colaboración para el despliegue de 
los atletas provinciales. Al respecto, 
el profe mencionó: “Estuvo Carlos 
Turdó, secretario de Deportes de la 
Provincia, junto a Camilo Gómez, 
presidente del IMD. Los dos acompa-
ñándonos, como siempre. Porque sin 
su colaboración y toda la logística que 
demanda la actividad, sería imposible 
de poder hacerlo. Estamos más que 

agradecidos, porque fuera del plano 
deportivo, además, cada uno hizo su 
grato aporte para la alimentación y el 
refrigerio de los chicos. Hay un traba-
jo en conjunto que beneficia, lógica-
mente, a todos los chicos”.

“Por lo pronto, solamente, tene-
mos confirmada la ParaAraucanía, 
que se va a hacer en el mes de octu-
bre; en el segundo semestre del año. 
Los ParaEpade, aún no tienen la con-
firmación, pero de realizarse sería ahí 
nomás después de Araucanía, hay una 
intención de hacer los Juegos una se-
mana; hay que aguardar la definición 
de sede y fecha, que seguramente se 
dará en el transcurso de este mes; al 
igual que los Juegos Evita”, asegu-
ró el referente del deporte adaptado 
fueguino, quien además aseveró que 
existe una posibilidad de contar con 
un equipo de básquet que se sume a 
la Liga Patagónica; “queremos seguir 
abriendo las propuestas y los abani-

cos deportivos para que más chicos 
puedan tener acceso a los deportes y 
al desarrollo personal, que mejore su 
calidad de vida”.

Por último, Diego Rosales brin-
dó palabras de elogio a los dos de-
portistas que se tiñeron de celeste y 
blanco, enarbolando la bandera del 
deporte provincial en diferentes es-
feras deportivas: Nicolás Lima, quien 
recientemente alcanzó la meta de-
portiva de los Juegos Olímpicos de 
Pekín 2022 tras su paso por la Copa 
del Mundo de Eslovenia; y Antonella 
Limachi, que selló este fin de semana 
su participación en la concentración 
de la Selección Argentina de básquet 
en silla de ruedas, muestra fehaciente 
del desarrollo deportivo obtenido con 
esta especialidad en la provincia; “que 
son un verdadero ejemplo, tanto en 
la faz deportiva como en su conducta 
personal, para todos los chicos que te-
nemos en los seleccionados”.
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Personal de la cartera ministerial 
participó de las audiencias de par-
tes, junto al Secretario de la UOM, 
Oscar Martínez, los delegados por 
parte de la firma Tecnosur S.A. y 
Digital Fueguina S.A. en tanto que 
por la parte empleadora asistieron 
los representantes de la firma. Las 
audiencias se desarrollaron bajo la 
modalidad mixto -presencial y vir-
tual.

Tras varias jornadas de diálogo 
y cuartos intermedios, a los efectos 
de poder arribar a consensos y de 
proseguir las negociaciones entre 
los trabajadores y la firma Digital 
Fueguina, se arribó finalmente a un 
acuerdo que permite mantener los 
puestos laborales y los derechos de 
sus trabajadores.

ACUERDO ENTRE DIGITAL FUEGUINA Y LOS TRABAJADORES
Gracias a la intervención del Ministerio de Trabajo y Empleo del Gobierno de la Provincia se llevaron a cabo una serie de 
audiencias laborales hasta llegar hoy, a la resolución del conflicto que se registraba en la planta de la empresa Digital 
Fueguina.

Así, en el día de la fecha en una 
audiencia programada en el área de 
Relaciones Laborales en la ciudad de 
Rio Grande, se consiguió un acuerdo 
entre las empresas Tecnosur S.A. y 
Digital Fueguina S.A. (pertenecien-
tes al grupo Garbarino) y la UOM 
Río Grande. El acuerdo contempla 
la regularización de haberes, el ini-
cio del periodo vacacional, plus va-
cacional, anticipo de haberes por el 
mes de marzo.

Al respecto el ministro de Trabajo 
y Empleo, Marcelo Romero, se mos-
tró satisfecho con el acuerdo ya que 
“el mismo permite volver a generar 
certidumbre y lleva tranquilidad a 
todos los trabajadores de las empre-
sas Digital Fueguina y Tecnosur”.

“Para la gestión del Gobernador 

Gustavo Melella es un paso más en 
la premisa de participar en todos los 
conflictos que sucedan en la Pro-
vincia, sean de la competencia del 

Ministerio de Trabajo, Nacional o 
provincial, o no, y favorecer a la re-
solución a través de diálogo”, desta-
có el Ministro Romero.

TRABAJO

Autoridades Provinciales par-
ticiparon del lanzamiento oficial 
de la trigésimo sexta edición de la 
Vuelta a la Tierra del Fuego que se 
llevó a cabo en el Museo Municipal 
“Virginia Choquintel”. 

El subsecretario de Deportes, 
Agustín Coto junto al secretario 
de Enlace con las Fuerzas de Se-
guridad, José Díaz estuvieron pre-
sentes en el lanzamiento de la 37° 
Edición de la Vuelta a la Tierra del 
Fuego. 

En ese sentido, el Subsecreta-
rio de Deportes destacó el traba-
jo conjunto entre todos los acto-
res implicados entendiendo que 
“esto permite la realización de este 
evento ícono y tan representativo 
para todos los fueguinos”.

En el evento, el presidente del 
Moto Club Río Grande, Gabriel 
Melogno, agradeció tanto al Go-
bierno provincial como al muni-
cipio para poder realizar la com-
petencia. “Hoy podemos estar 
realizando el lanzamiento oficial, 
que es algo muy importante y es-
peremos que salga una linda carre-
ra, ya todos saben el método de la 
misma así que esperemos que todo 
salga bien” destacó.

El entrenador del seleccionado 
argentino Sub ’23, Fernando Batista, 
designó los jugadores que afectará 
a la gira por Japón para disputar dos 
encuentros amistosos ante el repre-
sentativo local, antes de fin de mes.

El técnico albiceleste emitió una 
nómina de 21 convocados, entre los 
que figuran mayoría de futbolistas 
que se desempeñan en el exterior.

La lista completa incluye a los 
arqueros Jeremías Ledesma (Cádiz, 
España) y Joaquín Blázquez (Talleres 
de Córdoba); a los defensores Hernán 
De la Fuente (Vélez Sarsfield), Kevin 
Mac Allister (Argentinos Juniors), Ne-
huén Pérez (Granada, España), Leo-
nardo Balerdi (Olympique Marsella, 
Francia), Lisandro Martínez (Ajax, 
Países Bajos), Nazareno Colombo 
(Estudiantes de La Plata), Alexandro 

Luego de los discursos, se hizo 
entrega por parte de las autorida-
des provinciales a integrantes de la 
Comisión del Moto Club del decre-
to que declara de interés provincial 
la 37° Edición de la Vuelta a la Tierra 
del Fuego que se llevará a cabo el 
próximo 3 y 4 de abril.

Sobre el final del acto, se proce-
dió a realizar algunas menciones 
especiales y reconocimientos, y en 
este caso se hizo entrega de un pre-
sente a Alberto Aguilar, además a 
Gabriel Pérez, Andrés Forestello, a 
la agrupación “Hermanos del Vien-
to”, a los hermanos Walter y Rober-
to Luffi y a APITUR.   

También participaron el inten-
dente de Río Grande, Martín Pérez; 
el Gerente Ejecutivo de la Agencia 
de Deportes, Juventud y Cultura, 
Sebastián Bendaña, y los represen-
tantes del Moto Club Río Grande, 
Gabriel Melogno, Julián González 
y Mario Palavecino; el coordina-
dor de Selecciones Jonatan Viscu-
si; como así también Alberto Titín 
Aguilar, piloto que corrió en todas 
las ediciones que se vienen reali-
zando hasta la fecha; además de 
Gabriel Pérez y Guillermina Victoria 
Induarte.

Bernabei (Lanús) y Milton Valenzuela 
(Columbus Crew, EE.UU.)

Los mediocampistas Santiago As-
cacíbar (Hertha Berlín, Alemania), 
Santiago Colombatto (León, Méxi-
co), Matías Zaracho (Atlético Mineiro, 
Brasil), Lucas González (Indepen-
diente), Fernando Valenzuela (Fama-
licao, Portugal) y Juan Brunetta (Par-
ma, Italia)

Y los delanteros Valentín Castella-
nos (New York City, EE.UU.), Agustín 
Urzi (Banfield), Ezequiel Ponce (Spar-
tak Moscú, Rusia), Matías Vargas (Es-
panyol, España) y Adolfo Gaich (Be-
nevento, Italia).

El representativo sub 23, que se 
prepara para asumir los Juegos Olím-
picos de Tokio, animará dos amisto-
sos ante el combinado local el viernes 
26 y el lunes 29 del corriente.

GOBIERNO ACOMPAÑÓ EL 
LANZAMIENTO DE LA VUELTA A LA 
TIERRA DEL FUEGO 

BATISTA CONVOCA JUGADORES EN 
SELECCIONADO SUB 23 PARA DOS 
AMISTOSOS CON JAPÓN

DEPORTESDEPORTES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Sería bueno que aprenda y cambie 
la manera en que enfrenta la vida 
a diario. Comience a disfrutar de 
lo que tiene y no se haga tanto 
problema.

Relájese, ya que será una jornada 
donde su espontaneidad será bien 
recibida. No deje pasar el tiempo 
y exprese sus emociones en el 
momento oportuno.

Seguramente en esta jornada, 
se le presentará una situación 
donde deberá buscar una solución 
inmediata a ese conflicto. Trate de 
no involucrarse.

Anímese y comience a interpretar 
los mensajes de sus propios 
sueños. Sepa que esto lo ayudará a 
conocerse mejor y a que sintonice 
con su inconsciente.

Durante esta jornada, obtendrá 
la energía necesaria para poder 
emprender lo que siempre quiso y 
no pudo. Vaya detrás del objetivo 
que más le interese.

Cuando deba dar una opinión de 
alguna persona, trate de censurar 
menos y no juzgar a los demás 
sin conocerlos. Abandone esa 
posición autoritaria que tiene.

Sería bueno que acepte los 
consejos que reciba de la gente 
que lo quiere, evite negarse. Sepa 
que lo ayudarán a cambiar su 
forma de pensar y actuar.

Comprenda que utilizar 
pensamientos claros y 
desapegados, le permitirá resolver 
rápidamente todos los problemas 
cotidianos que está teniendo hace 
días.

Intente conservar una sola 
dirección y ponga toda su energía 
en lo que realmente quiere. De esta 
forma, podrá alcanzar lo que desea 
con rapidez.

Lo más recomendable para 
esta jornada cuando intente 
comunicarse con alguien, será que 
busque un diálogo conciliador sin 
confrontar a la gente que lo rodea.

Haga lo posible para desprenderse 
de aquello que le hace mal a su 
vida. Elija nuevos rumbos y vivirá 
una etapa de renovación interna 
muy enriquecedora.

Intente pensar en usted. Destínese 
tiempo para poder terminar esa 
carrera que hace tiempo comenzó 
y por diversas situaciones no pudo 
finalizar.

Tras casi un año cerrado por la 
pandemia de coronavirus y después 
de una serie de importantes remode-
laciones, este lunes se hará efectiva la 
reapertura oficial del aeroparque Jor-
ge Newbery de la Ciudad de Buenos 
Aires con más de 80 vuelos programa-
dos.

La inauguración será llevada a 
cabo por el propio ministro de Trans-
porte Mario Meoni y se destacará por 
la nueva pista, el nuevo sistema de ba-
lizamiento y el rediseño íntegro de la 
terminal internacional.

Para la jornada inicial, quedaron 
previstos los arribos de cuatro vuelos, 
procedentes de Neuquén, Bariloche, 
Salta y Córdoba. Mientras tanto, los 
días subsiguientes ya quedaron dia-
gramadas salidas hacia Mar del Pla-
ta, San Luis y Mendoza y se realizará 
un vuelo internacional hacia el Ae-
ropuerto Internacional Viru Viru, de 
Bolivia.

Dado el freno casi total de los vue-
los, las autoridades de aeroparque 
apostaron el 2020 a realizar las me-
didas de remodelación que puedan 
mejorar las prestaciones de cara a la 
reanudación del servicio.

Así, posiblemente la gran novedad 
de la nueva terminal es la construc-
ción de una nueva pista de aterrizaje 

CON MÁS DE 80 VUELOS PROGRAMADOS, 
REABRE AEROPARQUE
El ministro de Transporte Mario Meoni será el encargado de inaugurar la actividad del aeropuerto Jorge Newbery. Se 
destaca la extensión de la pista, la instalación de un nuevo sistema de balizamiento y la reforma íntegra de la terminal 
internacional.

y despegue. La misma amplió sus me-
didas vigentes, sumó 590 metros de 
largo y alcanzó los 2715 metros totales 
de longitud, mientras que se ensan-
chó unos 20 metros hasta quedar en 
un total de 60 metros de ancho.

Además, se instaló un sistema de 
balizamiento categoría III, lo cual 
permitirá operar ante inclemencias 
climáticas que antes restringían la ac-
tividad en el aeroparque y así se evita-
rán demoras, cancelaciones y desvíos 

de pasajeros.
Otro de los focos de remodelación 

estuvo puesto en las áreas de arribos 
y salidas de la terminal internacional. 
De tal modo, ahora se logró duplicar 
la cantidad de operaciones y se po-
drán alcanzar hasta 6 de las mismas 
por hora.

La remodelación del Aeroparque 
Jorge Newbery forma parte de una 
planificación estratégica de obras de 

modernización de los aeropueros de 
todo el país desarrollada por el Go-
bierno nacional a través de su Minis-
terio de Transporte.

Antes del cierre, por la terminal 
porteña pasaron 920.000 pasajeros 
en enero del año pasado y 844.000 
en febrero y con las nuevas remode-
laciones de la pista se permitirán las 
operaciones de aviones del porte de 
Boeing 787 y Airbus 330.

NACIONALES
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
4ºc

Mínima 
2ºc

0ºc Mínima 
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Máxima 
12ºc

Máxima 
6 ºc

Máxima 
7º

Máxima 
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DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$89,94

Venta
$96,33

Venta
$0,787

CLIMA

MORENO
Tel: 421092
L. Rosso 412

JAINEN
Tel: 432268
Jainen 152

Compra
$0,0862

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
Av. de los Selknam 104
Tel 02901 492229
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